

Editorial

Gisela Romero

Gastroenteróloga – Hepatóloga. Presidenta de la Sección de Hepatología de SVG.

Estamos viviendo una época de profundos cambios internos y sociales en que se pone en juego nuestra capacidad de discernir lo humano. La pandemia ha desvelado el estado de vulnerabilidad e indefensión que padecen cientos de millones de personas que no tienen posibilidad de tener posibilidades. El mundo se detuvo ante el virus, las estructuras: política, económica, socio-cultural, están en alto. Y así se mantendrán hasta que se introduzca una vacuna segura.

La realidad actual nos invita a emprender cambios en el manejo de la salud del individuo, primero cambiando nuestra forma de pensar, de ver la nueva realidad para dar respuesta a nuestro sistema de salud.

Las Sociedades Científicas a pesar de la adversidad, siguen esforzándose para que sus miembros tengan productividad y por actualizar el conocimiento. Durante todo el año hemos revisado artículos sobre el impacto del COVID19 en el tracto gastrointestinal y el Hígado, se han establecido estamentos para conocer indicaciones de estudios endoscópicos digestivos y de procedimientos con las recomendaciones en cuanto al uso de Equipos de Protección Personal, igualmente hemos aprendido a interpretar las pruebas diagnósticas y pronósticas del SARS-COV2. Nos ha tocado incursionar en la TELEMEDICINA y en el desarrollo de cursos o conferencias mediante el uso de las redes sociales y muy especialmente el WhatsApp. Así hemos demostrado ser capaces de adaptarnos a las circunstancias.

Este Volumen II de la Revista GEN, representa un gran logro, es el resultado de la superación de los obstáculos que la época ha impuesto. Los temas Gastritis y clasificación histológica, Obesidad y Grelina, Disfunción y falla gastrointestinal aguda en la población pediátrica, Invaginación intestinal por lipoma a propósito de un caso y el artículo de revisión sobre Encefalopatía Hepática, son de gran importancia y ofrecen una actualización en su manejo.

La productividad científica de la Sociedad Venezolana de Gastroenterología se mantiene firme en el tiempo y sirve de estímulo a sus miembros para el crecimiento profesional, lo cual repercute en el mayor bienestar

posible del paciente. Aprovecho para felicitar al Dr. Guillermo Veitia, Presidente de la Sociedad Venezolana de Gastroenterología y a su equipo de trabajo, por la gestión que lograron, ofreciendo diversidad de temas con estrategias metodológicas muy variadas.

Los animo a seguir trabajando en la esfera académica, científica, asistencial para ofrecer al paciente una medicina de calidad, con la entrega y el espíritu solidario que nos caracteriza.